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Челябинск готовится 
к лету
24 апреля на заседании городской Думы утверждены 
правовые акты, касающиеся Устава города, бюджета  
и благоустройства Челябинска. Все они предварительно 
рассмотрены на прошедших накануне публичных 
слушаниях, где особое внимание было уделено новым 
правилам благоустройства. Подробности читайте  
на третьей странице газеты.

Приближение дачного сезона  поставило перед городскими вла-
стями вопрос организации транспортных маршрутов для садово-
дов. В этом году челябинцы смогут без проблем попасть на дачные 
участки. Городские парламентарии установили тарифы на услуги, 
оказываемые в летний период муниципальными предприятиями пас-
сажирского транспорта на специальных сезонных маршрутах. 

По словам первого заместителя председателя Челябинской город-
ской Думы, председателя комиссии по градостроительству и земле-
пользованию Бориса Видгофа, с 1 мая по 15 октября в Челябинске 
будут действовать 30 садовых маршрутов: 12 внутригородских и 
18 – пригородного сообщения. По просьбам горожан в этом году 
добавлен маршрут к садам «Лада» и «Березка». Кроме того, плани-
руется увеличить количество автобусов, троллейбусов и трамваев на 
маршрутах, которые доходят непосредственно до садов. Стоимость 
проезда до садовых товариществ по сравнению с 2011 годом немного 
возрастет из-за роста инфляции.

– Тарифы на садовые маршруты не увеличивались в течение 
последних трёх лет, и мы не можем больше сдерживать рост цен. 
На внутригородских линиях цена билета останется неизменной –  
12 рублей, а на пригородных станет выше на 15%. Сохранены и 
50%-ные льготы для тех, кто вправе ими пользоваться, в том числе 
федеральные, региональные и городские, – отметил Борис Видгоф.

Право бесплатного проезда предоставляется детям в возрасте до 
семи лет, почетным гражданам Челябинска, детям-инвалидам, участ-
никам Великой Отечественной войны, инвалидам первой и второй 
группы по зрению и так далее.

Народные избранники также рассмотрели вопросы, касающиеся 
предоставления служебного жилья участковым уполномоченным 
полиции в связи с принятием федеральных законов о полиции и 
социальных гарантиях ее сотрудникам. С 1 января 2012 года финан-
сирование этого ведомства передано на федеральный уровень. 

Согласно действующему законодательству муниципалитет наде-
лен правом предоставлять жилые помещения участковым уполномо-
ченным сроком на пять лет: с 1 января 2012 по 1 января 2017 года. 

Не может не радовать тот факт, что на карте Челябинска в скором 
времени появятся новые улицы: в Курчатовском районе – Живопис-
ная, Красивая, Добрая, Парадная, Ясная и Умельцев, а в Советском 
районе – переулок Одуванчиковый. 

Кроме того, школе № 105 в Советском районе присвоено имя об-
щественного деятеля, почетного энергетика СНГ, почетного граж-
данина Челябинска Вячеслава Павловича Серёдкина.

По материалам Челябинской городской Думы

Попрощаться с ребятами, по-
желать им доброго пути пришли 
родные и друзья. Через несколь-
ко дней отъезжающие прибудут в 
Псковскую область для поиска и 
перезахоронения останков воинов-
южноуральцев, погибших и про-
павших без вести в годы Великой 
Отечественной войны. 

Накануне поездки в Челябин-
ском государственном  педунивер-
ситете состоялись торжественные 
проводы, а перед этим прошла 
рабочая встреча в администрации 
Центрального района и обсужде-
ние подготовки к экспедиции.

В мероприятии приняли участие 
руководители поисковых отрядов 
Александр Васильевич Плаксин 
и Валерий Константинович Тка-
ченко, а также представители 
общественных организаций, чья 
деятельность связана с военно-
патриотическим воспитанием мо-
лодежи: директор государственно-
го военного историко-культурного 
центра «Булат» Иван Евгеньевич 

Абрахин, председатель совета 
ветеранов Центрального района 
Владимир Николаевич Бублейник, 
руководитель Центрального отде-
ления общественной организации 
«Память сердца», Тамара Павловна 
Главизнина.

На встречу также пришли пред-
приниматели братья Новиковы, 
добровольцы, которые помогают 
отряду «Этерна», в том числе ма-
териально, участвуют в экспедици-
ях, в надежде найти своего деда, 
который в годы войны был развед-

чиком и погиб, предположительно, 
в Псковской области. 

Обсуждая вопросы подготовки к 
экспедиции, руководители поиско-
вых отрядов обратились с просьбой 
помочь в приобретении глубинного 
металлоискателя, который необхо-
дим для работы. Заместитель гла-
вы администрации Центрального 
района Галина Андреевна Гаврило-
ва пообещала взять решение этого 
вопроса под контроль и посодей-
ствовать в привлечении спонсоров, 
а также сказала добрые слова на-
путствия ребятам.

Поисковики вернутся домой по-
сле майских праздников. О резуль-
татах экспедиции мы обязательно 
расскажем в следующем номере 
газеты.

Вахта памяти
25 апреля южноуральские поисковики сводных отрядов 
«Русичи» и «Этерна», сформированных на базе учебных 
заведений Челябинска, отправились на Всероссийскую 
вахту памяти, которая традиционно приурочена  
к празднованию Дня Великой Победы. 

Военно-патриотический клуб «Русичи» создан в ФГОУ СПО 
«Челябинский автотранспортный техникум» 4 марта 1996 года и 
является базовым отрядом в области. При методической помощи 
клуба созданы поисковые отряды «Этерна» (Челябинский государ-
ственный педагогический университет), «Поиск» (Южно-Уральский 
государственный университет).

За истекший период организованы и проведены 26 поисковых 
экспедиций. В них принимал участие 691 человек (156 курсантов 
ВПК «Русичи»); найдены и перезахоронены останки 1070 совет-
ских воинов; найдены 72 медальона – 26 фамилий прочитаны и  
11 медальонов находятся на экспертизе.

Фото Евгения БЫКОВА
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В МУП ПОВВ Открылся 
кОнтактный центр

Зачастую потребители жилищно-коммунальных услуг для реше-
ния одного вопроса вынуждены часами дозваниваться до диспет-
черских служб, обращаться лично в разные отделы организаций –  
процесс получения информации сложен и требует значительных за-
трат времени и сил. 

В целях повышения уровня доступности, совершенствования ка-
чества обслуживания клиентов и предоставляемых услуг, организа-
ции эффективного взаимодействия между потребителями и компани-
ей в муниципальном предприятии «Производственное объединение 
водоснабжения и водоотведения» открылся контактный центр.

В основе его работы – современная система автоматизации, что 
позволяет получить прозрачную систему контроля работы операто-
ров, сократить количество «потерянных» вызовов, повысить опера-
тивность реагирования на заявки, оптимизировать работу персона-
ла, улучшить качество телефонного обслуживания. А главное, дает 
возможность специалистам диспетчерской службы сосредоточить-
ся на выполнении прямых обязанностей – организации аварийно-
восстановительных работ.

Деятельность контактного центра построена таким образом, что 
операторы в режиме «одного окна» принимают и распределяют вхо-
дящие звонки. Важно, что позвонившему обязательно сообщат о 
мерах, принятых по его обращению.

С появлением контактного центра любой житель мегаполиса смо-
жет по телефону получить информацию, связанную с водоснабжени-
ем и водоотведением, например, об аварийных и плановых работах 
на сетях водоснабжения и канализации, тарифах, порядке установки 
приборов учета, порядке получения технических условий на подклю-
чение к сетям, а также оставить заявку, высказать мнение о качестве 
предоставляемых услуг. Все разговоры, поступающие в контактный 
центр, записываются, что позволяет контролировать работу сотруд-
ников и объективно разрешать спорные ситуации. 

Телефон контактного центра МУП ПОВВ 729-95-59.
При подготовке материала использована  

информация сайта http://www.centradm.ru

ПассажираМ Придётся 
раскОшелиться

В Челябинске подорожает проезд в общественном транспорте. 
Как рассказал на выездном совещании по вопросу модернизации 
городского транспорта глава администрации областного центра Сер-
гей Давыдов, в конце апреля – начале мая городская администрация 
выйдет с предложением к депутатам Гордумы о повышении стоимо-
сти проезда в муниципальном транспорте.

«Челябинцам стоит ждать повышения платы за проезд, – при-
знался Сергей Давыдов. – Экономически обоснованная стоимость 
проезда в электротранспорте составляет 17 рублей, а мы платим по 
10 рублей, фактически – в два раза меньше. Последний раз мы под-
нимали стоимость проезда несколько лет назад. За это время цена 
электроэнергии увеличилась на 70%, бензина и дизельного топлива –  
более чем в два раза. Возросшие расходы тяжким бременем легли 
на муниципалитет. В настоящее время в Екатеринбурге, например, 
стоимость проезда на всех видах общественного транспорта одина-
ковая – 18 рублей. Наши специалисты сделают необходимые рас-
четы, но, я думаю, резкого удорожания не произойдет».

Сити-менеджер добавил, что будет рассмотрено предложение об 
унификации стоимости проезда, и пообещал скидки челябинцам, 
пользующимся транспортными картами. «Если депутаты проголосу-
ют за наше предложение, то стоимость проезда повысится летом», –  
резюмировал глава городской администрации.

Напомним, последнее повышение стоимости проезда в обще-
ственном транспорте столицы Южного Урала произошло 1 апреля 
2008 года: с 8 до 10 рублей за разовую поездку в троллейбусе и 
трамвае и до 12 рублей – в автобусе. Тогда чиновники аргументиро-
вали этот шаг тем, что реальные затраты на одну поездку в трамвае 
составляют 9 рублей 50 копеек, в троллейбусе – 12 рублей 50 копе-
ек, в автобусе – 15 рублей 60 копеек. В январе 2011 года частные 
маршрутные перевозчики одновременно подняли тариф на проезд 
с 10 до 15 рублей. 

Юлия КОЧКИНА,  
специально для Chelyabinsk.ru

кладбища Челябинска 
благОУстрОят 

Участники комиссии по ЖКХ, благоустройству и природопользо-
ванию Челябинской городской Думы обсудили целевую программу 
по благоустройству и содержанию кладбищ Челябинска. 

Программа рассчитана на два года, на ее реализацию планирует-
ся направить более 80 миллионов рублей. Главная цель – содержа-
ние мест захоронения в соответствии с действующими санитарно-
экологическими требованиями. 

Содержание городских кладбищ, по словам разработчиков, – ком-
плексное понятие, включающее уборку территории кладбища, свое-
временный вывоз мусора, противоклещевую обработку, наведение 
порядка на аллеях почетных захоронений выдающихся государствен-
ных и общественных деятелей, содержание мемориальных комплек-
сов, вывоз снега, охрану и так далее. Все работы будут производить 
подрядные организации. 

Прежде чем начать работу, городское управление ЖКХ составит 
список объектов. 

Всего в Челябинске 12 кладбищ: Успенское, Митрофановское, 
Братское, Сосновское, Шершневское, Сухомесовское, Покровское, 
Фатеевское, Махмутовское, Градское, Новосинеглазовское, Смолин-
ское. По мнению разработчиков, новая программа поможет навести 
порядок на всех городских кладбищах и на 85 процентов снизить 
количество жалоб граждан на некачественное содержание мест за-
хоронения. 

По материалам  
Челябинской городской Думы

Раньше хрупкой Наталье прихо-
дилось преодолевать препятствия 
в виде лестничных пролетов, узких 
коридорных лабиринтов, через ко-
торые она в прямом смысле слова 
на себе перетаскивала подростка 
вместе с громоздкой инвалидной 
коляской.

Татьяна Кузнецова, председатель 
общества инвалидов, паралимпий-
ская чемпионка, чье имя внесено в 
Книгу рекордов Гиннесса, расска-
зала, что доступность городской 
среды для маломобильных групп 
населения, о которой сегодня 
очень много говорят, остается се-
рьезной проблемой. Помогают в её 
решении и органы власти, и специ-

альные ведомства, подключаются 
общественные организации, волон-
тёры, люди с активной жизненной 
и гражданской позицией. 

Полгода назад Татьяна Алексе-
евна учредила компанию «Добро-
дей», которая занимается изготов-
лением и монтажом подъёмников, 
пандусов, технических средств 
реабилитации для людей с огра-
ниченными возможностями.

Пока специалисты «Добродея» 
докрашивали перила подъемника, 
Татьяна Алексеевна отправилась 
к предпринимателям, чьи фир-
мы расположены по соседству, 
с просьбой оказать посильную 
помощь в заливке бетонной до-

рожки. Она необходима для того, 
чтобы вывозить мальчика на ко-
ляске за пределы двора. Руково-
дитель турагентства «Твой мир» 
Эльвира Василенкова вниматель-
но выслушала идею председателя 
и пообещала подумать. Также, по 
мнению Т.А. Кузнецовой, имеет 
смысл обсудить этот вопрос со 
старшим по дому и председате-
лем КТОСа, на чьей территории 
он расположен. 

Средства на установку подъ-
ёмника для Гоши собирали всем 
миром. Часть работ компания «До-
бродей» (руководитель – Владимир 
Хайдуков) выполнила бесплатно. 
Часть средств собрана с помощью 
волонтёров Яны Захаровой и Кате-
рины Кузнецовой. Вместе с ними в 
этом благородном деле участвова-
ли представители общественного 
объединения «Женщины Евразии» 
(председатель совета объединения –  
Татьяна Щур). 

Оксана ХУДЯКОВА

Помогли всем миром
Всего день понадобился специалистам компании 
«Добродей», чтобы жизнь мальчика Гоши, страдающего 
тяжелой формой ДЦП, и его опекуна Натальи кардинально 
изменилась. Теперь у них появилась возможность 
беспрепятственно выходить на улицу в любое время года, 
пользуясь автоматическим подъёмником. 

бОгат сОбытияМи Май
Очередное заседание политсовета Центрального 

местного отделения партии «Единая Россия» состо-
ялось в преддверии майских праздников. Поэтому 
главной темой обсуждения партийцев стали вопро-
сы, касающиеся организации и проведения меро-
приятий, посвященных празднованию 1-го Мая и 
Дня Победы.

О подготовке к знаменательным событиям в своем 
докладе рассказал руководитель исполкома Централь-
ного МО Юрий Фёдорович Мешков, который призвал 
членов и сторонников партии принять активное уча-
стие в мероприятиях по чествованию ветеранов Вели-
кой Отечественной войны и традиционном шествии-
демонстрации. 

На заседании политсовета также обсуждался во-
прос назначения заместителя секретаря политсовета 
Центрального местного отделения по взаимодействию 
с администрацией и общественными организациями 
Центрального района. 

Все участники заседания сошлись во мнении, что 
наиболее подходящая кандидатура на эту должность –  
Галина Андреевна Гаврилова, заместитель главы ад-
министрации Центрального района.

В этот день Центральное местное отделение 
«Единой России» пополнилось четырьмя новыми 
членами. 

Впереди единороссов ждет насыщенный событиями 
и мероприятиями месяц. Дружная команда Централь-
ного местного отделения готова к встрече самого глав-
ного праздника нашей страны – Дня Великой Победы: 
ни один ветеран района не останется без поздравле-
ния, внимания и заботы. 

ЗаслУжили 
благОдарнОсть

Активная жизненная позиция, энергичность и не-
равнодушие председателя КТОСа «Лесопарковый» Ва-
лентины Александровны Василенко вывели её обще-
ственную организацию в лидеры и помогли добиться 
положительных результатов, особенно в налаживании 
конструктивного диалога с управляющей компанией, 
в том числе в решении вопросов, связанных с про-
блемами ЖКХ. 

На прошедшей отчетной конференции, где подво-
дились итоги работы КТОСов в 2011 году, двенадцать 
активистов «Лесопаркового» получили благодарствен-
ные письма и призы от депутата Челябинской город-
ской Думы Андрея Владимировича Шмидта. Среди 
них Мира Борисовна Самбурская, Людмила Юрьевна 
Самойлова, Зоя Фёдоровна Федченко, Лариса Влади-
мировна Гаврилова и другие. 

КТОС «Лесопарковый» уже не первый год сотруд-
ничает с Андреем Владимировичем, общественников 
также поддерживает Центральное местное отделение 
партии «Единая Россия» в лице секретаря политсовета, 
депутата ЗСО Александра Леонидовича Шестакова. 

В этом году на депутатские средства А.В. Шмидта 
осуществлен ремонт четырех подъездов дома по улице 
Сони Кривой, 46, за что председатель КТОСа благо-
дарна народному избраннику.

Жителям домов по улице Энтузиастов, 6, 7, Сони 
Кривой, 46, 52, 77 очень повезло со старшими, при 
активном участии которых в подъездах установили 
пластиковые окна, поменяли трубы водоснабжения, 
а также решили передать права на заключение дого-
воров аренды подвальных помещений собственникам 
многоквартирных домов. Теперь у жителей появятся 
дополнительные доходы, полученные от аренды под-
валов. Безусловно, этим деньгам найдётся достойное 
применение.

Председатель КТОСа отмечает, что в последнее вре-
мя желание участвовать в общественной работе все 
чаще проявляют представители молодого поколения, 
и этот факт не может не радовать Валентину Алексан-
дровну Василенко, которая начинает задумываться о 
преемнике.

В преддверии майских праздников хочется пожелать 
КТОСу «Лесопарковый» новых успехов и достижений, 
свежих сил, а всем жителям микрорайона – здоровья, 
неиссякаемой энергии, солнечных дней и хорошего 
настроения!

Оксана ХУДЯКОВА
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В публичных слушаниях приня-
ли участие жители, руководители 
администраций Челябинска и му-
ниципалитетов, депутаты Челябин-
ской городской Думы, представите-
ли силовых структур, общественных 
организаций, члены Общественного 
совета.

Первым рассмотрен отчет об ис-
полнении бюджета города за про-
шлый год. Фактическая сумма дохо-
дов составила (с учетом трансфертов 
из вышестоящих бюджетов) более  
27 миллиардов рублей, что почти на 
20 % больше, чем в 2010-м, а расхо-
дов – около 29 миллиардов рублей. 

Несмотря на дефицит бюджета, 
все приоритетные статьи расходов 
профинансированы в полном объе-
ме. Значительная часть средств на-
правлена на обеспечение социаль-
ных программ и направлений. На 
реализацию 55 целевых программ 
из бюджета города направлено более  
24 миллиардов рублей. Структу-
ра расходов распределена по сле-
дующим приоритетным статьям: 
образование – 32,5 %, жилищно-
коммунальное хозяйство – 25,8 %, 
социальная политика – 12,6 %, здра-
воохранение – 9,2 %.

В связи с необходимостью при-
вести главный документ города в 
соответствие с федеральным и об-
ластным законодательствами, в 
Устав Челябинска будет внесен ряд 
изменений.

Наиболее важные из них можно 
условно разделить на три блока. 

Первый содержит изменения, ко-
торые вносятся в Устав в целях при-
ведения закрепляемых в нем поло-
жений и полномочий в соответствие 
с вновь принятыми федеральными 
законами. Эти изменения касают-
ся вопросов градостроительства и 
благоустройства, а также наделения 
органов местного самоуправления 
дополнительными полномочиями в 
вопросах водоснабжения и водоот-
ведения.

Второй относится к аспектам 
принятия и внесения изменений и 
дополнений в Устав Челябинска, а 
именно: главе города вменяется в 
обязанность опубликование Устава 
либо решения о внесении в него 
изменений и дополнений в тече-
ние семи дней со дня регистрации 
в соответствующем федеральном 
органе. Норма о публикации итого-
вого документа, принимаемого по 
результатам публичных слушаний, 
дополняется положением о необхо-
димости одновременной публикации 
мотивированного обоснования при-
нятых решений. 

Третий, основной по значимо-
сти, блок касается внесения в Устав 

города ряда норм, регулирующих 
осуществление мер по противо-
действию коррупции согласно 
Федеральному закону «О противо-
действии коррупции» и другим фе-
деральным законам.

В ходе работы по корректиров-
ке главного правового документа 
города жители могли направлять в 
Челябинскую городскую Думу пред-
ложения и замечания, касающиеся 
нового Устава. Все они вниматель-
но изучены и проанализированы 
специалистами. В результате часть 
предложений отклонена как несо-
ответствующая действующему за-
конодательству. Часть предложений 
касались изменения модели управ-
ления городом – сроков, порядка из-
брания и объема полномочий главы 
города. 

Член Общественной палаты Че-
лябинска, председатель комиссии 
по соблюдению прав граждан Ирина 
Плещёва пояснила:

– Эти предложения соответству-
ют действующему законодатель-
ству. Но, по правилам проведения 
публичных слушаний, не могут 
быть рекомендованы для обсуж-
дения, поскольку не согласуются с 
заявленной темой слушаний: «При-
ведение Устава в соответствие с фе-
деральным законодательством». Об-
щественная палата города тщатель-
но изучила Устав и, после изучения 
всех предложений, рекомендует 
создать рабочую группу по анализу 
целостности и нормативного соот-
ветствия Устава города. Мы пред-
лагаем провести серию круглых 
столов, дискуссионных площадок, 
где граждане, которые предлагают 
внести изменения в Устав, могли бы 
высказать свое мнение. Мы пригла-
шаем их принять участие в работе 
группы.

Необходимость принятия новых 
правил благоустройства на террито-
рии Челябинска связана с тем, что 
действовавшие до сих пор правила 
2001 года устарели. Изменилось за-
конодательство и  полномочия муни-
ципалитета. Возникла потребность в 
приведении Правил благоустройства 
в соответствие с реалиями сегод-
няшнего дня.

Задачу создать единые для всех 
Правила благоустройства поставил 
губернатор области Михаил Юре-
вич; идею поддержали глава города 
(председатель Челябинской город-
ской Думы) Станислав Мошаров и 
депутаты Гордумы. Новые правила 
должны унифицировать требования 
в сфере благоустройства. Они вклю-
чают разделы, касающиеся уборки 
дворов и районов, содержания до-
рог, мостов и парковок, зеленых на-

саждений и так далее. Особое вни-
мание в проекте документа уделено 
доступности объектов городской 
инфраструктуры для маломобиль-
ных групп населения, а также под-
держанию архитектурного облика 
города: фасадам, малым архитектур-
ным формам, фонтанам, наружному 
освещению, озеленению.

Станислав Мошаров,  
глава Челябинска:

– Работа над документом про-
должалась полгода. Мы оказались 
первопроходцами: ни в одном горо-
де страны нет единых правил благо-
устройства, и мы не могли опереться 
ни на чей опыт. Шли жаркие споры. 
Было рассмотрено около 300 пред-
ложений. 180 из них вошли в проект 
документа. Работая над Правилами, 
мы понимали ответственность, по-
скольку инициатива принятия еди-
ных норм благоустройства исходила 
от губернатора Михаила Юревича.  
И этот документ может в дальней-
шем послужить основой региональ-
ных правил для всех муниципалите-
тов области. Появление Правил бла-
гоустройства сегодня, на мой взгляд, 
очень своевременно. Пора изменить 
отношение к себе и своему городу. 
Вспомнить, что мы граждане, что 
Челябинск – наш дом. Ощутить от-
ветственность за его содержание.

В правилах благоустройства впер-
вые определены границы участков, 
которые будут закреплены за опреде-
ленными предприятиями – магазина-
ми, аптеками, стоянками. Таким об-
разом, в Челябинске практически не 
останется бесхозных территорий.

Сергей Овчинников,  
председатель комиссии по ЖКХ, 
благоустройству  
и природопользованию: 

– Раньше мы могли только угова-
ривать и просить. Сейчас появилась 
правовая база. И, самое главное, 
более 80% территории Челябинска 
закреплено за ответственными соб-
ственниками, которые будут отве-
чать за поддержание чистоты. 

Татьяна Пястолова,  
жительница Челябинска: 

– Живу в частном секторе, где 
люди часто выбрасывают мусор 
прямо на улицу или хранят на об-
щей территории кучи дров, строй-
материалы. На автомобиле проехать 
невозможно: грязь, всё завалено ку-
чами песка и кирпича. Раньше нигде 
не было прописано, как содержать 
улицы в частном секторе. А ведь нам 
тоже хочется, чтобы поселок был 
чистым! В новых правилах част-
ным домам посвящен целый раздел. 
Надеемся, что это дисциплинирует 
людей!

Марина Хибатуллина,  
библиотекарь: 

– Наша детская библиотека на-
ходится в помещении цокольного 
этажа 5-этажного дома. За нами за-
креплена придомовая территория. 
Библиотеки не самые богатые орга-
низации. Однако мы и без закрепле-
ния содержим в чистоте свой двор. 
То же самое касается поликлиник, 
детских садов, больниц. Не пони-
маю, почему предпринимателей и 
бизнесменов нужно заставлять и 
обязывать следить за территорией 
вокруг своего предприятия? Пусть 
бизнес поддержит город. Ведь в нем 
живут наши дети! 

По результатам слушаний сфор-
мирован итоговый документ. Его 
обсудили депутаты на очередном 
заседании Челябинской городской 
Думы. 

По материалам 
 пресс-службы Челябинской 

городской Думы

Челябинцы не остались 
в стороне
Сразу три важных вопроса были вынесены на публичные 
слушания, которые прошли в Челябинске в середине апреля: 
отчет об исполнении бюджета города за 2011 год, внесение 
изменений в Устав Челябинска, а также новые правила 
благоустройства территории города. 

Награды достались 
лучшим!
В администрации Центрального района Челябинска 
прошла торжественная церемония награждения 
участников и победителей районного этапа Открытого 
фестиваля военно-патриотической песни «Опалённые 
сердца». 

В ней приняли участие около двадцати самодеятельных артистов и 
руководителей творческих коллективов Центрального района.

Глава администрации Марина Валерьевна Дымова тепло привет-
ствовала участников фестиваля и поздравила их с достойными ре-
зультатами, пожелав дальнейших побед и творческих успехов. Затем 
началась церемония вручения дипломов, призов и подарков. 

Многие из награжденных уже не раз становились победителями 
творческих конкурсов и фестивалей разного уровня, от районных 
до российских. Из года в год «копилка» их наград пополняется. Но 
каждый раз, принимая награду под аплодисменты коллег и друзей, 
они немного смущаются и не спешат позировать перед объективами 
фотокамер. Впрочем, это касается только официального торжества – 
на сцене наши артисты чувствуют себя свободно и уверенно, здесь 
они привыкли быть в центре внимания и готовы выкладываться по 
полной программе. Назовем лишь некоторых участников фестива-
ля: хор ветеранов Центрального района (руководитель – Эльвина 
Рейнгольдовна Лоретц); хор военного факультета ЮУрГУ «Факел» 
(руководитель – Нина Дмитриевна Стрельцова); вокальный ансамбль 
«Гуляй-город» ЮУрГУ (руководитель – Татьяна Ивановна Семенцо-
ва); хор «Полёт» (Надежда Ивановна Теплякова); солист ансамбля 
«Поющие сердца» Игорь Анатольевич Царьков; руководитель МДОУ 
№ 157 Рамиля Шавалеевна Темникова.

Четыре участника из Центрального района стали победителями 
в разных номинациях и получили дипломы и призы от городских 
властей. Это Павел Калачёв, Вячеслав Усольцев, Светлана Усынина, 
ансамбль «Эпатаж» (художественный руководитель – Татьяна Лу-
ценко). Награды вручали начальник управления по взаимодействию 
с общественными объединениями городской администрации Наталья 
Суркова и начальник отдела управления Павел Магей.

В числе победителей также оказалась дружная команда Обществен-
ного совета при ГУ МВД РФ по Челябинской области, заместителем 
председателя которого является активный общественник Централь-
ного района, председатель КТОСа «Алое поле», секретарь первичной 
организации «Наше дело» Центрального местного отделения партии 
«Единая Россия» Сергей Ткач. Он в числе других участников фести-
валя награжден дипломом за помощь в организации и проведении 
фестиваля. Такой же награды удостоилась директор Дома дружбы 
народов Челябинской области Юлия Лапидус. Дипломы и подарки за 
первое место в номинации «Вокальный ансамбль» в группе «Участ-
ники художественной самодеятельности до 18 лет» получили Даниил 
Галстян и ансамбль «Реноме».

Оксана ХУДЯКОВА

Поймут и помогут
В Челябинске работает бесплатный государственный 
телефон доверия для детей и взрослых.

Ежедневно с 17:00 до 9:00, в выходные и праздничные дни – кру-
глосуточно вы можете обратиться по телефону 269-77-77 за помо-
щью по самым разным вопросам, связанным с трудной жизненной 
ситуацией. 

Цель специалистов телефона доверия – помочь тем, кто страдает 
от одиночества, отчаяния и депрессии и кому негде найти сочувствие 
и понимание. 

Помощь оказывается при потере близких, разводе и других острых 
психологических травмах; жертвам физического, морального или сек-
суального насилия; имеющим трудности адаптации (социальной, се-
мейной, школьной), нарушения поведения, различного рода психоло-
гические проблемы, в том числе связанные с половым и социальным 
созреванием, началом психического заболевания; тем, кто безуспеш-
но пытался справиться с возникшими трудностями самостоятельно. 
Также проводится профилактика суицидального, отклоняющегося, 
противоправного поведения у детей и подростков.

Не теряйте надежды! Позвоните! Вам обязательно помогут! 
Телефон доверия 269-77-77.
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Центральный район: 
события и люди

Команда нового времени
– Марина Валерьевна, после назначения Вы 

не спешили давать комментарии относительно 
должности, планов и перспектив. С чем связана 
такая сдержанность?

– Давать интервью и комментарии, не познакомив-
шись с районом, с моей стороны было бы некоррект
но. За прошедшие три месяца я познакомилась с ко-
мандой и теперь могу утверждать, что в ближайшие 
годы нам удастся сделать много полезного для жите-
лей нашего района. Поэтому сейчас все выступления 
идут не от меня лично, а от команды, которая стоит 
за мной. 

– И кто же эти люди?
– С уверенностью могу сказать, что в Центральном 

районе сложилась профессиональная команда. В нее 
входят как сотрудники администрации, так и мощ-
ный пул предпринимателей, которые поддерживают 
наши начинания. В районе создан совет директоров. 
Его возглавил президент объединения «СоюзПище-
пром» Александр Берестов. Многие предпринима-
тели сами приходят в администрацию и предлагают 
сотрудничество по организации различных проектов, 
акций, мероприятий. Кроме того, в районе работает 
высокопрофессиональный коллектив в системе об-
разования, который возглавляет начальник управ-
ления по делам образования Центрального района 
Константин Тротт. И сейчас могу смело рассказывать 
о планах, потому что все они обрели реальную осно-
ву. Благодаря нашим совместным усилиям впервые 
в Центральном районе состоялся грандиозный Пас-
хальный фестиваль, прошел конкурс детского рисун-
ка, запланировано множество интересных и ярких 
мероприятий, посвященных Дню Победы.

– Какой теме был посвящен конкурс детского 
рисунка? 

– Мы попросили детей нарисовать, каким они ви-
дят Центральный район, что он значит для них. Мы 
получили потрясающие рисунки. На их основе при 
поддержке совета директоров будут сделаны банне-
ры, красивые листовки и плакаты, которые через не-
сколько месяцев украсят район.

– А каким Вы его видите?
– Район, безусловно, один из самых интересных в 

Челябинске – он уникален по своему географическо-
му расположению, по смысловому и историческому 
значению. Именно с Центрального района начался 
город. Возглавлять его – большая ответственность. 

Аня Музафарова, ученица гимназии  
№ 10 Центрального района Челябинска – 
лауреат районных, городских, областных, 
всероссийских и международных конкурсов, 
в том числе премии «Андрюша-2011».

На честных состязаниях она обошла соперников, 
прошла отборочные туры и попала в финал Между-
народного конкурса «Славянский базар». 

Конкурсантов оценивало строгое и профессиональ-
ное жюри, в состав которого вошли певица Варвара, 
артист Георгий Гладков, певец Евгений Гор и другие. 
Они отобрали для участия в конкурсе «Витебск2012», 
который будет проходить в июле, всего двух человек. 
И один из них – наша Аня! Таким результатом можно 
гордиться!

Пожелаем юному дарованию из Центрального райо-
на удачи и возвращения домой с победой! 

Наталья БЕЛОУСОВА

В воскресный день Актовый зал университета 
был заполнен маленькими зрителями. Они пришли 
на праздник вместе с родителями, педагогами и вос-
питателями. Несмотря на большое количество ребя-
тишек, которые обычно создают много шума, на этот 
раз перед началом концерта царила торжественная 
и спокойная атмосфера. Ее нарушили волшебные 
переливы колокольного звона в исполнении заслу-
женного артиста России Вячеслава Усольцева.

Затем гостей праздника в видеообращении по-
здравил правящий архиерей архиепископ Челя-
бинский и Златоустовский Феофан, который в этот 
момент находился на Кавказе.

Далее на экране стали появляться картины, изо-
бражающие моменты земной жизни Иисуса Христа. 
Завораживающее действо сопровождалось краси-
выми мелодиями. Автор рисунков стоял на сцене 
и с помощью песочной техники на глазах у зрите-
лей создавал удивительные произведения, которые 
проецировались на большой экран.

С Леонидом Ивановичем Мельниковым  
я познакомилась два года назад – и с первых 
минут общения попала в плен обаяния этого 
статного, мудрого, убеленного благородными 
сединами человека. 

С большим удовольствием продолжаю общаться с 
Леонидом Ивановичем и, несмотря на солидную раз-
ницу в возрасте, всегда чувствую себя легко и ком-
фортно в компании ветерана. Возможно, секрет такого 
доверия и искренности кроется в том, что мы с Лео-
нидом Ивановичем родились в один день. Только он 
на полвека раньше – 1 мая 1922 года.

Семья Мельниковых жила в Горьковской области. 
Родители, простые крестьяне, растили четверых детей. 
По воспоминаниям Леонида Ивановича, жили впрого-
лодь, из домашней скотины – одна коровёнка. 

В 1930 году Мельниковы перебрались в Копейск. 
Окончив десять классов, Леонид поступил в Челябин-
ский институт механизации сельского хозяйства. По-
сле первого курса пошел работать на лакокрасочный 
завод. Очень хотел попасть на фронт, но в военкомате, 
куда он регулярно наведывался, ему несколько раз от-
казывали.

Повестки дождался только в мае 1943 года – и сразу 
же попал на Брянский фронт, под Орёл, был зачислен 
разведчиком 35го стрелкового корпуса Третьей ар-
мии. Прошел всю Белоруссию, за выполнение боевого 
задания по обнаружению противника получил медаль 
«За отвагу». Освобождал Орёл, Рогачёв, Минск, Бе-
лосток, Кенигсберг. Потом были Польша, Восточная 
Пруссия, где Леонид Мельников получил первый ор-
ден Красной Звезды; второго ордена разведчик удо-
стоился за взятие Берлина. 

Среди других наград ветерана – орден Отечествен-
ной войны II степени и 21 медаль, в их числе «За взя-
тие Кенигсберга» и «За освобождение Белоруссии».

Вернувшись с войны, Леонид решил продолжить 
учёбу и отнес документы в Челябинский механико
машиностроительный институт (ныне ЮУрГУ), связь 
с которым поддерживает и по сей день.

По окончании института направлен работать на 
Челябинский кузнечнопрессовый завод. Потом про-
должил карьеру на предприятиях автомобильной про-
мышленности. Был технологом, начальником ОТК, 
главным инженером. Судьба забрасывала Мельникова 
в Свердловскую область, на Ставрополье, где он 14 лет  
трудился на заводе КамАЗ, но его всегда тянуло в Че-
лябинск, а последним местом работы перед выходом 
на пенсию стал завод имени Колющенко.

В конце девяностых Леонид Иванович активно 
включился в общественную деятельность: в 1999 году 
его пригласила на работу бывший председатель сове-
та ветеранов Центрального района Таисия Федоровна 
Тихоплав. 

При участии Л.И. Мельникова организован музей 
пехоты в школе № 63. 

Почти с самого утра в воскресенье на Алом поле 
звучала громкая музыка, из динамиков раздавались 
мелодии русских народных песен, и даже настоя-
щий колокольный звон, приглашавший горожан 
присоединиться к празднику. В полдень здесь на-
чался большой Пасхальный фестиваль. 

Организаторы продумали всё до мелочей и по-
старались сделать программу разнообразной, на-
сыщенной и интересной.

Больше всего собравшихся удивил кулич
рекордсмен весом 670 килограммов и высотой  
1 метр 75 см, который изготовили кондитеры пекар-
ни «Ватрушка». Как и положено по православному 
обычаю, праздничный кулич освятили: для соверше-
ния обряда пригласили настоятеля СвятоТроицкого 
храма протоиерея Игоря Шестакова. 

А на аллеях парка развернулась широкая ярмар-
ка, в которой приняли участие мастера прикладно-
го творчества от мала до велика из Центрального 
района: школьники, воспитанники детских домов, 
социальных учреждений, мастера и мастерицы из 
советов ветеранов, КТОСов, а также предприятия 

Предстоит большая работа, чтобы сохранить исто-
рический центр в том виде, в каком он есть сейчас, 
и по возможности улучшить. 

Одна из первоочередных задач – придать цен-
тральным, гостевым, улицам достойный вид. Не все 
остановки общественного транспорта и киоски соот-
ветствуют современным требованиям. Губернатором 
области М.В. Юревичем и главой администрации го-
рода С.В. Давыдовым поставлены задачи приведе-
ния в порядок фасадов школ, детских садов, жилых 
домов. Главное – выстроить такую систему работы, 
чтобы центр города был всегда чистым, доступным и 
комфортным как для жителей, так и для гостей.

– А представление о жителях района у Вас уже 
сложилось?

– В Центральном районе сегодня более 90 тысяч 
жителей. По статистике последних лет, рождаемость 
здесь уверенно опережает смертность. В прошлом 
году здесь появилось больше всего новорожденных 
челябинцев, например, в микрорайоне Тополиная 
аллея проживает много молодых семей.

внимание нужно живым
– Каких принципов Вы планируете придержи-

ваться в работе?
– Недавно ушел из жизни мой дядя Валентин Ан-

дреевич Горбачев. Несколько лет он возглавлял гор-
ком комсомола, вместе с Виктором Поляничко под-
нимал студенческие отряды, трудился заместителем 
генерального директора Челябинского радиозавода 
«Полет»,  занимался активной деятельностью. На его 
похороны пришли более 200 ветеранов, пенсионе-
ров – те, у кого комсомольская юность и молодость 
прошли в нашем районе, и кто много сделал для его 
процветания. Именно благодаря людям старшего по-
коления, центр стал одним из красивейших мест го-
рода. Общаясь с этими людьми, ещё раз поняла: все 
лучшее, что есть в нас – патриотизм, преданность 
своему делу – заложены именно ими. И всё хорошее, 
что мы имеем, тоже создано руками поколения, кото-
рое постепенно уходит. Для себя решила: основная 
задача моя и тех, кто сейчас работает в городе – со-
ответствовать уровню профессионализма и самоот-
верженности старшего поколения, продолжать его 
лучшие традиции.

– Так сложилось, что ветеранам, участникам 
войны оказывают большое внимание накануне 
9 Мая… А в остальное время?

– Конечно, праздник – это повод обратиться к 
ветеранам со словами благодарности, оказать вни-
мание. Но сейчас, когда ветеранов становится всё 
меньше и у них нет времени ждать больших дат 
для встреч, ситуация должна измениться. Внимание 
нужно живым. Поэтому мы приняли решение еже-
месячно проводить в Центральном районе чествова-
ния ветеранов. В каждом месяце есть дни воинской 
славы, и в эти дни мы будем приглашать ветеранов 
в музеи, проводить встречи с детьми, благодарить 
за воинский подвиг, который они совершили. Чтобы 
пожилые люди как можно чаще чувствовали: мы их 
помним и ценим. 

Сделаем наш район 
образцовым

– Что-то поменялось в Ваших взглядах в связи 
с новой работой?

– У меня коренным образом изменился взгляд на 
город. Если раньше я просто смотрела на улицы, на 
природу, на людей, то теперь изучаю фасады домов, 
урны, состояние остановок. Даже если направляюсь 
вечером по своим делам и замечаю гдето недопу-
стимую грязь, сразу звоню заместителю и прошу, 
чтобы прислали бригаду для уборки. Я уверена: бу-
дем работать упорно – результат будет. Как говорят, 
вода камень точит не силой, а частотой удара. Сейчас 
установка руководства области и города самая жест-
кая: сделать Челябинск образцово чистым городом. 

– Власти постоянно говорят о том, что город 
будет чистым. Но, по сути, эти заявления мало 
что меняют…

– Последние десять лет я работаю в системе, кото-
рая отвечает за то, чтобы жизнь людей становилась 
лучше. И постоянно сталкиваюсь с одним и тем же: 
очень сложно помочь человеку, если он этого сам 
не хочет. Если люди не хотят жить в чистых дворах, 
входить в уютные подъезды, то очень сложно сделать 
город комфортным для проживания. Пока жители не 
начнут ценить свой район, свой двор, свой дом, в 
городе будет грязно, и не спасут никакие субботни-
ки. Чисто не там, где убирают, а там, где не мусорят.  
К счастью, самосознание людей, хоть и очень мед-
ленно, но всё же меняется. И, надеюсь, в очень неда-
леком будущем мы будем иметь основания гордиться 
своим районом.

– Какие выводы можете сделать по итогам пер-
вых ста дней работы? 

– Очень радует, что мы нашли общий язык прак-
тически со всеми структурами, которые имеются в 
Центральном районе, и начинаем работать одной ко-
мандой. Уверена, при таком подходе мы сделаем всё, 
чтобы через несколько лет район стал образцовым 
по многим показателям.

Наталья КАЗАНЦЕВА

С 2005го Леонид Иванович возглавляет комитет 
ветеранов войны и военной службы.

Фронтовика часто приглашают в школы и вузы на ме-
роприятия, связанные с военнопатриотическим воспи-
танием молодежи. Он всегда желанный гость в Южно
Уральском государственном университете: выступает 
перед курсантами военной кафедры, вместе с ректором 
выезжает в Чебаркульский лагерь для поздравления 
курсантов с принятием присяги, Днём танкиста.

Леониду Ивановичу очень нравится общаться 
с детьми и молодежью. От этого общения он и сам 
словно молодеет.

– Особенно забавные маленькие ребятишки. Когда 
прихожу к первоклашкам, они окружают меня, под-
прыгивают, пытаясь дотронуться до медалей, начина-
ют пересчитывать их, – с теплотой в голосе рассказы-
вает Леонид Иванович.

В свои девяносто лет ветеран прекрасно выглядит, 
обладает хорошей памятью и до сих пор покоряет жен-
ские сердца! Вот и я не удержалась, и в день рожде-
ния хочу признаться ему в своих искренних и теплых 
чувствах.

Здоровья, счастья, добра и всего самого хорошего 
Вам, дорогой Леонид Иванович! С юбилеем!

Оксана ХУДЯКОВА

район станет 
образцовым
Марина Валерьевна Дымова – первая женщина, ставшая главой Центрального района, 
являющегося визитной карточкой города. С момента её вступления в должность прошло 
ровно сто дней. За это время глава познакомилась с районом, коллегами, разобралась  
в основных проблемах и готова к плодотворной работе.

Юное дарование 

разведчику мельникову – 
девяносто!

и коммерческие фирмы. В числе участников фести-
валя были и вузы, расположенные на территории 
Центрального района. В частности, ЮУрГУ показал 
недавние разработки – квадрокоптер, беспилотный 
летательный аппарат, предназначенный для ведения 
фото и видеосъемки, а также гоночный болид.

Большую поддержку организаторам фестиваля 
оказал Александр Павлович Берестов, председатель 
совета директоров предприятий Центрального рай-
она. На праздник прибыла полевая кухня, повара 
угощали всех замечательной пшенной кашей марки 
«Царь».

Праздник удался на славу! Колокольный перезвон 
в исполнении заслуженного артиста России Вячес-
лава Усольцева возвышал дух, а юные танцоры и 
вокалисты подарили челябинцам яркие творческие 
номера художественной самодеятельности. 

Не подвела и погода – день выдался солнечный, 
теплый, со свежим весенним ветерком. Жители 
Центрального района остались очень довольны 
Пасхальным фестивалем и надеются, что он станет 
доброй традицией.

Яркий, красочный, весёлый

Дети сидели, затаив дыхание, внимательно вгля-
дываясь в образы и слушая церковные песнопения. 
Возможно, не каждый понимал слова, но все чув-
ствовали величие и значимость происходящего.

Затем на сцене появились юные артисты 
детскоюношеского православного театра «Белая 
птица». Их выступление нашло горячий отклик у 
зрителей. В концертной программе также приняли 
участие детские хоровые и танцевальные коллек-
тивы города, ансамбль духовенства Челябинской 
епархии, профессиональные хоровые коллективы 
вузов.

Для юных зрителей были организованы весёлые 
игры и конкурсы. В фойе разместилась выставка 
детского творчества – поделки для нее выполнили 
воспитанники воскресных школ епархии, ученики 
православной гимназии, детских студий и центров. 
Лучших авторов наградили памятными призами.  
В заключение всем детям вручили подарки.

Оксана ХУДЯКОВА

Можно подобрать ещё массу эпитетов, чтобы описать замечательный праздник, 
который в последний день Пасхальной недели устроила администрация Центрального 
района для жителей и гостей Челябинска.

Пасхальный концерт
В Южно-Уральском государственном университете состоялся Пасхальный концерт  
для детей из общеобразовательных и социальных учреждений, детских домов, 
интернатов города и области. Его организатором выступила Челябинская епархия. 
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Быть лидерами.

Специалисты, аспиранты, студенты, 
школьники представили свои исследования 
и технические разработки. Некоторые уча-
ствуют в подобной выставке не первый раз. 
Тематический охват работ весьма широк.

Например, Дмитрий Усов и Далер Ахме-
тов (лицеи №№ 97 и 35 Челябинска соот-
ветственно) работают над проблемами ком-
пьютерного программирования. Ученики 
11 класса лицея № 77 Никита Кузнецов и 
Александр Гераськин занялись разработкой 
и созданием биполярных электродов для 
внутренней электрохимической обработки 
труб. Максим Овчинников-Лазарев из этой 
же школы представил модуль комплексной 
очистки воды и воздуха на основе биоката-
лиза. Труды юного исследователя вызыва-
ют большой интерес. Приятно, что такой 
способный юноша будет поступать учиться 
в ЮУрГУ. Отметим также работу Евгении 
Удаловой (9 класс, школа № 23), которая 
посвящена антропогенному и физическому 
фактору возникновения глобального поте-
пления. Владимир Осипов (9 класс, лицей 
№ 97 Челябинска) занялся исследованием 
возможностей получения топливной газо-
вой смеси водорода и кислорода из воды.

Темами экологии, энерго- и ресурсос-
бережения занимаются и студенты. Так, 
пятикурсницы архитектурного факульте-

та ЮУрГУ Вероника Суровцева и Мария 
Занегина занялись инновациями в город-
ской среде, что предусматривает приме-
нение энергосберегающих технологий, 
новых технологий очистки воды. Инте-
ресен и проект студентки шестого курса 
архитектурного факультета Юлии Шара-
повой «Гостиница при аэропорте как объ-
ект ревитализации». Изюминка проекта: 
разработаны модели искусственного осве-
щения и расположения источников света с 
использованием инновационных техноло-
гий в электроустановочных системах (так 
называемых OLED-экранов) для эффек-
тивного энергопотребления.

Особое место среди представленных 
работ этого года занимает проект выпуск-
ницы архитектурного факультета ЮУрГУ 
Анны Нагорной «Комплекс по переработ-
ке бытовых отходов в городе Челябинске». 
Проект особенно актуален сейчас, когда 
теме энерго- и ресурсосбережения стали 
уделять пристальное внимание, ведь от-
ходы можно использовать как топливо и 
как вторсырье.

Пятикурсник филиала ЮУрГУ в Злато-
усте представил работу «Моделирование и 
разработка системы управления вентиль-
ным индукторным двигателем», которая 
относится к области проектирования из-

Молодые 
изобретатели
VII Уральская выставка научно-технического творчества молодёжи 
(НТТМ) изобретателей, рационализаторов, конструкторов «Евразийские 
ворота России» по традиции проходила в Южно-Уральском 
государственном университете.

мельчителей. Разработку можно применять 
при утилизации твердых отходов производ-
ства, например металлической стружки.

Помимо работ учащихся здесь можно 
было ознакомиться с типовыми комплек-
тами учебного оборудования и наглядных 
пособий, которые выпускает научно-
производственный институт «Учебная 
техника и технологии» ЮУрГУ. Из ре-
кламных буклетов и информации на стен-
дах можно было узнать о тренажерах «Ав-
томобильный кран», «Башенный кран», 
«Мостовой кран», «Одноковшовый ги-
дравлический экскаватор» и прочих, стан-
ках с ЧПУ, роботах и многом другом. А 
также увидеть беспилотные летательные 
аппараты, созданные институтом «Учеб-
ная техника и технологии». Об одном из 
них – квадрокоптере – «Технополис» уже 
писал. Еще один беспилотник собствен-
ной разработки представил четверокурс-
ник аэрокосмического факультета ЮУрГУ  
Эдуард Палатинский. Аппарат имеет 
практическую пользу: с его помощью 
талантливый молодой человек выполнял 
фото- и видеосъемку (с видеоматериалами 
можно было ознакомиться здесь же). Та-
кой легкий беспилотник незаменим там, 
где запуск полноценного самолета или 
вертолета обходится дорого. Его можно 
перевозить на автомобиле, предусмотрено 
дистанционное управление, система авто-
возврата, маячок, дающий сигнал в слу-
чае, если аппарат совершит вынужденную 
посадку. Питание – от литий-полимерных 
аккумуляторов. Причем у видеокамеры, 
которая, кстати, может снимать днем и 
ночью, и двигателя, вращающего пропел-
лер, источники питания раздельные. При 
необходимости подзарядку можно осуще-
ствить от автомобильного аккумулятора. 
Летать этот беспилотный летательный ап-
парат может в жару и в холод, выдержи-

вает порывы ветра. Чудо-машиной заин-
тересовался институт «Учебная техника 
и технологии» ЮУрГУ. 

Автотракторный факультет вновь по-
радовал. Команда студентов завершила 
постройку настоящего гоночного болида, 
который создан для участия в мировых 
гоночных соревнованиях «Формула Сту-
дент» (Formula Student). Все желающие 
могли сфотографироваться с уникальным 
автомобилем. Автотракторный продолжает 
работу и по другой тематике: машина для 
сколки льда постоянно совершенствуется. 
На выставке можно было увидеть две ре-
альные модели льдоскалывателей и узнать 
о проектах модернизации машин.

Ортопедический аппарат для людей с 
травмами спины представил О.О. Скрипка.

«Программно-аппаратный комплекс для 
отработки алгоритмического обеспечения 
систем управления технологическими про-
цессами на базе современных промыш-
ленных контроллеров» создан на кафедре 
автоматики и управления приборострои-
тельного факультета. Разработчики – аспи-
ранты кафедры АИУ Виктор Иконников и 
Александр Лебедев и магистрант той же 
кафедры Максим Ташкинов.

Интерактивную ручку для мультимедий-
ного проектора продемонстрировал Павел 
Шнайдер (четвертый курс приборострои-
тельного факультета ЮУрГУ).

Энергофак тоже не остался в стороне. 
Тема работы студента пятого курса Артема 
Журавлева – «Электропривод с синхрон-
ным реактивным двигателем независимого 
возбуждения».

Радует то, что в ЮУрГУ много талант-
ливой молодежи, которая серьезно занима-
ется наукой, а также то, что растет новое 
поколение юных исследователей, которое 
придет им на смену.

Иван ЗАГРЕБИН

Прошел генеральный прогон первого 
дня главного студенческого фестиваля 
страны, который стартует 15 мая.

В рамках репетиции организаторы 
постарались учесть все нюансы и вос-
создали картину, максимально прибли-
женную к реальности. В роли иногород-
них участников, которые прибудут из 
регионов России, выступили волонтё-
ры «Весны». 350 студентов примерили 
на себя образы свердловчан, пермяков, 
москвичей и других. 

Репетиция началась с обеда в ресто-
ране, который будет «кормить» гостей в 
мае. Здесь же организаторы апробирова-
ли новшество фестиваля – smart карты, 
с помощью которых участники смогут 
попадать в места питания, проживания 
и на концертные площадки.

После плотного обеда – шествие 
строем по Кировке, во время которого 
ребят знакомили с главными достопри-
мечательностями города. На площади 
Революции всех «участников» поджи-
дали 10 автобусов (на самом фестивале 
их количество увеличится до 35).

Начальник главного управления мо-
лодежной политики Челябинской об-
ласти Антон Бахаев также выступил в 
роли волонтёра. По легенде, он стал 
«гостем» в составе одной из самых 
многочисленных «делегаций» – от Вол-
гоградской области. 

Руководитель областного ведомства 
отметил:

– Репетиция максимально приближена 
к реальной обстановке. Автобусы, кура-
торы «делегаций», таблички с названи-

ями областей – всё это создает особый 
антураж и атмосферу. Главное для нас 
сегодня – почувствовать то, что будут 
чувствовать гости фестиваля в мае.

Тайминг мероприятия был расписан 
по минутам. В 14:50 открылись двери 
автобусов. 10 минут на посадку, и ров-
но в 15:00 «делегации» отправились в 
цех «Высота 239» на ЧТПЗ, где прошла 
вторая половина репетиции.

На заводе организаторы отработали 
систему выдачи защитных касок (на 
время репетиции их заменили бумаж-
ными кепками), а также отрепетировали 
проход зрителей к сцене через цех. 

В конце дня на итоговом совещании 
организаторы констатировали, что сбо-
ев в схемах работы служб фестиваля не 
выявлено.

«Студенческую весну» отрепетировали 
на «Высоте 239»

Быть лидерами.
Молодые 
изобретатели
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Достигать успеха

Каковы предпосылки создания нового 
общественного объединения, какие цели 
преследуют его организаторы, кто в него 
может войти и будет ли связана его дея-
тельность с какой-то конкретной партией –  
на эти вопросы мы попросили ответить 
одного из инициаторов движения, активно-
го общественника и профсоюзного деяте-
ля, депутата Челябинской городской Думы 
Андрея Владимировича Шмидта. 

– Сразу хочу отметить, что наше дви-
жение беспартийное, ориентировано на 
неравнодушных, креативных, энергичных 
молодых людей с активной гражданской 
позицией, – говорит Андрей Владими-
рович. – Что показали последние поли-
тические события в нашей стране? Что 
у некоторой части жителей существует 
кризис веры в честность и порядочность, 
искренность и добросовестность россий-
ской власти. А это и есть то главное, что 
определяет отношение граждан к власти и 
институтам государства.

– Андрей Владимирович, что, на ваш 
взгляд, способствует протестному на-
строю граждан, почему они не доверяют 
власти?

– В последнее время стало модным 
участвовать в оппозиционных митингах и 
протестных действиях. Это следствие того, 
что сегодня власти становится сложно ве-
сти эффективный диалог с гражданами, 
она уже не пользуется абсолютным авто-
ритетом в обществе и в некоторой степе-
ни утратила моральное и идеологическое 
лидерство.

В основе развития отношений между 
властью и обществом должно лежать до-
верие. Я полностью разделяю точку зре-
ния премьер-министра Владимира Путина, 
который считает, что главное для людей, 
занимающихся политикой, – это не кабинет 
и должность, а доверие населения.

– Можете обозначить конкретные 
цели и задачи, которые ставят перед со-
бой создатели движения? С какими орга-
низациями планируете сотрудничать?

– Основной целью является  формиро-
вание доверия граждан к реальной леги-
тимной власти посредством организации 
общественного диалога  и эффективной 
деятельности экспертного сообщества. 
В движение войдут представители органов 
молодежной политики региона, учрежде-
ний образования. Кроме того, будем взаи-
модействовать с органами местного само-
управления, городскими общественными 
и молодежными организациями, образова-
тельными и культурными учреждениями, 
средствами массовой информации, мест-
ными отделениями политических партий 
и другими организациями Челябинска.

Идею создания движения поддержал 
Геннадий Бурбулис, советник Предсе-
дателя Совета Федерации, который был 
почетным гостем на Конференции проф-

союзного студенческого актива Челябин-
ской области.

Если говорить о задачах, то мы соби-
раемся работать по нескольким направле-
ниям. Например, проводить обществен-
ную экспертизу и привлекать граждан 
к участию в принятии политических и 
управленческих решений, заниматься ге-
нерированием и разработкой идей в сфе-
ре молодежной политики и образования, 
повышать уровень политической культу-
ры и самосознания граждан. Кроме того, 
намерены формировать широкую обще-
ственную поддержку демократического 
пути развития, укреплять связи с обра-
зовательными, научными, молодежными, 
студенческими и другими заинтересован-
ными в сотрудничестве организациями и 
учреждениями, осуществлять правовое об-
разование в области избирательного права 
и избирательного процесса, воспитывать 
молодежь в духе уважения к закону, при-
вивать чувства гражданственности и па-
триотизма. Также думаем об организации 
широкой дискуссии среди политически и 
экономически активных слоёв общества.

Вообще, основная функция нашего дви-
жения – налаживание конструктивного со-
трудничества со всеми ветвями власти в 
период между избирательными кампани-
ями. Его главные принципы: позитивное 
партнерство, право на собственное мне-
ние, личностность, искренность.

Мы выбираем для себя открытый диа-
лог как главный способ публичного обсуж-
дения актуальных общественных проблем, 
которые будем решать на региональном и 
федеральном уровне путем взаимодей-
ствия с различными политическими и со-
циальными институтами. 

– Спасибо за беседу. Желаем вам и ва-
шим единомышленникам удачи в новой 
сфере деятельности. Надеемся, у вас всё 
получится!

Оксана ХУДЯКОВА

По данным исследований Левада-Центра и ВЦИОМа,  
проведенных в 2010 году, кризис доверия общества к власти  
в цифрах выглядит так:
l 55% российских граждан считают, что государство не служит их интересам,
l Свыше 60% российских граждан боятся правоохранительных органов,
l 43% россиян не одобряют деятельность Государственной Думы, 
 32% – Совета Федерации, 27% – Правительства РФ,
l 62% российских граждан «живет, полагаясь только на себя и избегая вступать 
 в контакт с властью»,
l 34% россиян считают, что «страна движется по неверному пути»,
l 13% российских граждан готовы принимать участие в массовых акциях 
 с политическими требованиями.

Граждане и власть 
стремятся к диалогу
Молодёжные лидеры Южного Урала обсуждают идею создания нового 
движения, чтобы решать острые проблемы, связанные с дефицитом 
доверия граждан к власти. И хотя этот дефицит доверия  
у южноуральцев меньше, чем у жителей Центральной части России,  
всё же назрела необходимость в выстраивании открытого диалога  
с властью.

Магистратура – 
путь к успешной жизни
Если дни открытых дверей для абитуриентов давно стали доброй 
традицией в нашем университете, то презентация магистерских 
программ для студентов, в том числе из других высших учебных 
заведений Челябинска, – абсолютно новая форма работы.

14 апреля Актовый зал ЮУрГУ был полон. Сюда пришли молодые люди, чтобы 
познакомиться с потенциалом университета в плане подготовки магистров.

Собравшихся приветствовал проректор по учебной работе Илья Валерьевич Чума-
нов. Он рассказал об истории магистратуры в России и, в частности, опыте ЮУрГУ, 
где на 27 факультетах открыто более 180 магистерских программ в различных об-
ластях подготовки: физико-математические, естественные, гуманитарные науки, об-
разование и педагогика, культура и искусство, экономика и управление, энергетика, 
энергетическое машиностроение и электротехника, металлургия, машиностроение 
и металлообработка, авиационная и ракетно-космическая техника, информатика и 
вычислительная техника, архитектура и строительство и так далее.

Затем слово взял заместитель начальника учебно-методического управления 
ЮУрГУ Андрей Александрович Родионов, который подробно рассказал о структуре 
высшего и послевузовского образования (моноуровневой и двухуровневой системе), 
а также о конкурентных преимуществах магистров. Кроме того, Андрей Алексан-
дрович познакомил собравшихся с возможностями дальнейшего образования по 
окончании магистратуры.

Большое внимание в докладе сотрудника института международного образования 
ЮУрГУ Ольги Михайловны Дьяченко было уделено вопросам стипендиального 
обеспечения, возможности обучения по международным, совместным с зарубеж-
ными университетами магистерским программам. Она подготовила интересную и 
красочную презентацию, посвященную сотрудничеству ЮУрГУ с зарубежными 
вузами, условиям обучения и трудоустройства за границей.

Выступление ответственного секретаря приемной комиссии Александра Ва-
сильевича Губарева было самым лаконичным: он коротко и ясно изложил условия 
поступления и обучения в магистратуре.

По окончании общей части на факультетах состоялись встречи с руководителями 
магистерских программ.

Оксана ХУДЯКОВА

В магистратуре обучаются граждане, имеющие профессиональное образова-
ние (бакалавр, специалист, магистр). Лица, представившие в приемную комис-
сию диплом, подтверждающий присвоение квалификации (степени) «бакалавр» 
или «дипломированный специалист», вправе поступать на бюджетные места.

Прием документов начинается 20 июня. Завершается: для лиц, поступающих 
на бюджет, – 25 июля; для лиц, поступающих на места с оплатой стоимости 
обучения, – за 10 дней до начала занятий первого курса. К заявлению по-
ступающие прилагают документ об образовании (подлинник), предъявляют 
паспорт.

Вступительные испытания проводятся магистерскими конкурсными комис-
сиями факультетов (кафедр) в период с 26 по 31 июля. Для поступающих на 
места с оплатой стоимости обучения вступительные испытания завершаются 
за 10 дней до начала занятий первого курса.

Форма вступительных испытаний (письменный экзамен, тест, собесе-
дование) устанавливается магистерской конкурсной комиссией. В качестве 
результатов вступительных испытаний, по решению магистерской конкурс-
ной комиссии, могут быть также засчитаны: средний балл по приложению к 
диплому, результаты итоговой аттестации предыдущего уровня образования. 
Форма проведения, программы вступительных испытаний, даты их проведения 
и объявления итогов конкурса утверждаются приемной комиссией по пред-
ставлению председателя магистерской конкурсной комиссии и публикуются 
на сайте университета до начала приема заявлений.

Достигать успеха
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ЦЕНТР 
ОПЕРАТИВНОГО  
РЕАГИРОВАНИЯ

Звоните, поможем!

Челябинское региональное отделение  
ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

ОТВЕТЫ:

График приёма граждан  
в Депутатском центре  

Центрального местного отделения  
партии «Единая Россия»  

на май 2012 года

Дата Время ФИО депутата  Должность
  или должностного 
  лица

04.05 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

11.05 14:00 – 16:00 Буртовой Руководитель
  Максим юридической 
  Юрьевич консультации, 
   член политсовета

14.05 16:00 – 18:00 Усманов Депутат ЗСО
  Ильдар 
  Адыевич

17.05 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

22.05 14:00 – 17:00 Шестаков Депутат ЗСО
  Александр 
  Леонидович

25.05 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

30.05 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

Предварительная запись по телефону 263-72-60. 
Телефон руководителя Депутатского центра 8-909-0765-824.
Адрес Депутатского центра: ул. Коммуны, 89, каб. 229.

По горизонтали: Кеды. Рёва. Фотосфера. Ристалище. Жандарм. Така. Полк. Ситро. Лгун. Арка. Авуар. Ирод. 
Океанавт. Истома. Адвокат. Пропажа. Авгур. Нагар. Засор. Скука. Билан. Итог. Регата. Алло. Окот. Гайана. 

По вертикали: Вето. Рыло. Гриф. Явор. Формула. Тест. Смак. Ежи. Але. Джессика. Гнёт. Засов. Таяние. 
Лапа. Щёлк. Орда. Карт. Радио. Гром. Устав. Капрон. Анонс. Вожак. Скарб. Отгул. Весло. Пак. Агу. Ара. Из-
гой. Антон. Тула. Грог. Ака. Ата.

Особенно много посетителей собирается 
около клеток с кенгуру, пытаясь получше 
рассмотреть выглядывающих из сумок малы-
шей. Еще интереснее наблюдать за тем, как 
мама-шимпанзе воспитывает четырехмесяч-
ную дочурку Дашу. И, конечно, всем хочется 

увидеть недавно прибывшего в зоопарк ге-
парда по кличке Хаки. Здесь он встретился 
с «землячками» – двумя самочками, тоже 
приехавшими из ЮАР. К радости сотрудни-
ков зоопарка, знакомство гепарда с новыми 
подружками прошло просто замечательно – 
у Хаки оказался очень покладистый нрав. 

Как рассказала методист Анастасия 
Омельченко, элегантный стремительный 
гепард – это кошка, совсем не похожая на 
кошку. Гепард не умеет ни рычать, ни лазить 
по деревьям, а невтяжные когти позволяют 
ему мгновенно менять направление, пресле-
дуя добычу. На короткие дистанции гепард 
бегает быстрее всех животных – со скоро-
стью 110 км/ч. Охота с гепардами оставалась 
царской забавой на протяжении трех с поло-
виной тысяч лет. Благо, в те далекие времена 
численность гепардов была велика. Сейчас 
гепард находится на грани исчезновения и 
занесен в Международную Красную книгу.

Теперь о любом из питомцев зоопарка 
можно услышать занимательную историю – 
с 27 апреля начинается акция «Посетителям 
зоопарка – экскурсия в подарок». Каждую 
пятницу в 11:00, 13:00 и 15:00 гости зоопар-
ка могут присоединиться к экскурсиям.

– Многие посетители даже не предполага-
ют, насколько интересней гулять по зоопарку 
в сопровождении компетентных экскурсово-
дов, – говорит Анастасия. – Ведь уникаль-
ность любого животного и особенности его 
поведения могут ускользнуть от внимания, 
когда вы просто переходите от одного воль-
ера к другому. Пользуясь случаем, можно 
задать специалисту интересующие вас во-
просы и даже получить консультацию по 
содержанию домашних любимцев и выбору 
питомца. Кроме экскурсионного обслужи-
вания больших организованных групп, мы 
практикуем живое общение и индивидуаль-
ный подход к каждому посетителю. В за-
висимости от возраста участников, можем 
сократить продолжительность экскурсии 
или упростить стиль изложения, чтобы даже 
самые маленькие слушатели узнали что-то 
новое и не утомились к концу беседы.

Еще один новый проект Челябинского зоо-
парка, устный экологический журнал для тех, 
кто хочет расширить свои познания о полном 
загадок мире природы, стартовал 22 апреля, 
в День Земли. Очередной выпуск журнала 
состоится 8 мая в 14:00 в конференц-зале 
зоопарка и будет посвящен Великой Побе-

де. Тема выпуска – участие собак в Великой 
Отечественной войне. В тяжелое военное 
лихолетье наши четвероногие друзья ценой 
своей жизни приближали долгожданную по-
беду: подрывали вражеские танки, помогали 
разведчикам, связистам, санитарам. 

В общем, в праздники и в будни Челябин-
ский зоопарк всегда рад старым и новым 
друзьям. Приходите – будет интересно!

Татьяна ВОЛОВИК

Зоопарк приглашает 

Челябинский зоопарк – одно  
из любимых мест отдыха горожан –  
встречает весну новыми 
интересными проектами и… 
прибавлением в звериной семье.
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